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Verbale n° 8/2018 

della Commissione Paritetica 

 
SEDUTA DEL GIORNO 24.09.2018 

 
Il giorno 24 settembre 2018, alle ore 10,30, si è riunita a Valenzano, presso la Sala Riunioni 
del Dipartimento di Medicina Veterinaria, a seguito di regolare convocazione, la 
Commissione Paritetica del Dipartimento di Medicina Veterinaria per discutere e deliberare 
il seguente ordine del giorno: 
 

 
I. Comunicazioni; 
II. Approvazione verbale n 7/2018 del 28.08.2018; 
III. Adempimenti SMA; 
IV. Adempimenti chiusura Schede Sua - CdS: scadenze al 30/09/2018; 
V. Parere Commissione Paritetica su "Predisposizione Offerta Formativa 

A.A. 2019/2020" (nota prot. n. 56573 del 31.07.2018 - Direzione Offerta 
Formativa);  

VI. Inizio attività per la redazione della RACPDS 2018; 
VII. Piano di attività di informazione e divulgazione su visita ANVUR per 

docenti, studenti e PTA; 
VIII. Approvazione CFU liberi sedute laurea straordinaria Ottobre; 
IX. Attribuzione CFU liberi nuove richieste; 
X. Problematiche studenti ripetenti LM42; 
XI. Orari mensa: richieste degli studenti; 
XII. Problematiche calendario esami: richieste degli studenti; 
XIII. Varie eventuali sopravvenute urgenti. 

 
 

 
I componenti della Commissione Paritetica, giustificati o assenti, sono quelli di 
seguito riportati: 

Cognome e Nome 
Presente Assente 

Assente 
giustificato 

DOCENTI    

DE PALO Pasquale (Coordinatore) X   
VALASTRO Carmela  (Segretario Verbalizzante) X   
OTRANTO Domenico X   
BOZZO Giancarlo X   
    

STUDENTI    
ANDRIULO OLGA Maria  X  

PERTOSA Fabrizio X   
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PLACANICA Ilaria  X  
    

 

 
Prendono parte come uditori: 

 La sig.ra COLAIANNI Francesca, Manager Didattico del Dipartimento di Medicina 
Veterinaria; 

 La sig.ra LUISI Chiara, Responsabile della Segreteria Studenti 

 La prof.ssa TEMPESTA Maria, Presidente uscente CdL Medicina Veterinaria - LM42 

 La Prof.ssa ELIA, Presidente uscente CdL Igiene e sicurezza degli alimenti di origine 
animale - LM86 

 Il Prof. DI BELLO, Presidente entrante CdL Medicina Veterinaria – LM42 per il 
prossimo triennio accademico. 

 La Prof.ssa CORRENTE, Presidente entrante CdL Scienze Animali – L38 per prossimo 
triennio accademico. 

 Il Prof. MARTELLA, Presidente entrante CdL Sicurezza degli alimenti di origine 
animale e salute -LM86 per prossimo triennio accademico. 
 

 
 

 
 

I. COMUNICAZIONI  
 

 Il Direttore saluta i tre Coordinatori dei CdS eletti per il prossimo triennio accademico 
e ringrazia i Coordinatori uscenti per il lavoro svolto. 
Il Direttore saluta i rappresentanti degli studenti neoeletti sottolineando l’importanza 
della componente studentesca nella Commissione Paritetica. 

 Il Coordinatore, nell’augurare buon lavoro, invita i nuovi presidenti dei CdS a 
sensibilizzare tutti i docenti a prestare particolare attenzione alle tematiche che 
riguardano la didattica che potranno diventare elementi di premialità prevista dal 
progetto del Dipartimento di eccellenza. 

 Il Coordinatore comunica alla commissione alcune problematiche emerse 
sull’affidamento delle discipline dei raggruppamenti MAT e AGR. 
MAT: è stata comunicata indisponibilità degli strutturati del settore dell’Ateneo di Bari 
quindi si procederà con un bando a titolo oneroso. 
AGR: L’unico docente del settore AGR 17 sarà in quiescenza dal 1°Novembre 2018 
e i 3 ricercatori del settore presenti in UNIBA sono già impegnati con altri carichi 
didattici. Anche in questo caso, sarà necessario procedere con bando a titolo 
oneroso. Per incidere meno sui costi, c’è la disponibilità interna dei docenti AGR19 a 
svolgere i CFU relativi alla disciplina di Etnografia. 

 
II. APPROVAZIONE VERBALE CP N. 7/2018 DEL 28.08.2018 

 
La commissione approva all’unanimità il verbale n. 7 del 28/08/2018 
 

III. ADEMPIMENTI SMA 
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Il Coordinatore ricorda di far emergere i punti di forza ma soprattutto le criticità rilevabili nei 
tre CdS con le soluzioni adottate o adottabili per la risoluzione dei problemi. La CP si dovrà 
esprimere sulla SMA ma l’approvazione sarà di competenza del Consiglio di Corso di 
Laurea. 
La Prof.ssa Elia, presidente del CdL LM86, confermerà la poca attrattività del Corso ma le 
modifiche ordinamentali apportate ed in vigore dal 2018-19 dovrebbero risolvere questa 
criticità. Altra problematica è rappresentata dal calo degli studenti che acquisiscono 40 CFU 
nel passaggio dal primo al secondo anno. Questo trova spiegazione nella inadeguata 
preparazione da parte degli studenti alle discipline da affrontare e nelle iscrizioni tardive. 
Tuttavia, il buon numero di studenti che si laurea per tempo compensa la problematica. 
L’internazionalizzazione continua ad essere una criticità difficile da risolvere data la durata 
biennale del CdS. 
La Prof.ssa Tempesta, presidente del CdL LM42, solleva la criticità rappresentata 
dell’acquisizione di un basso numero di crediti nel passaggio dal 1° al 2° anno; criticità 
dovuta, secondo lei, ad un numero inferiore di crediti presenti nel piano di studio del 1° anno 
anche se, nonostante questo, il numero dei laureati in corso è molto maggiore rispetto al 
dato nazionale. In trend molto positivo sono l’internazionalizzazione e la soddisfazione dei 
laureati e il dato della loro immissione nel mondo del lavoro (70-85% trova impiego retribuito 
entro il primo anno dalla laurea rispetto al dato nazionale del 55-70%). 
Il Coordinatore fissa il termine di presentazione delle SMA, aggiornate con gli indicatori del 
30 settembre, alla CP al 8 ottobre in modo che la Commissione Paritetica esprima parere e 
le relazioni possano essere, poi, approvate dei rispettivi Consigli di Corsi di Studio. 
 
 
 

IV. ADEMPIMENTI CHIUSURA SCHEDE SUA - CDS: SCADENZE AL 30/09/2018 
 
Vengono fissate le scadenze di presentazione alla Commissione Paritetica delle bozze delle 
schede SUA-CdS. Le scadenze sono riportate nel time planning allegato. 
 
 

V.  PARERE COMMISSIONE PARITETICA SU "PREDISPOSIZIONE OFFERTA 
FORMATIVA A.A. 2019/2020" (NOTA PROT. N. 56573 DEL 31.07.2018 – 
DIREZIONE OFFERTA FORMATIVA) 

 
La Direzione Offerta Formativa ha chiesto al Dipartimento informazioni su eventuali 
proposte di nuova istituzione di CdS; accessi a numero programmato; linee programmatiche 
della offerta formativa per l’ A.A 2019-20. 
La Commissione ritiene di non dover apportare modifiche a nessuno dei CdS attivi nel 
Dipartimento, avendo già apportato modifiche sostanziali ai CdS L38 e LM86 e modifiche di 
minore entità per il CdS LM42 nell’ A.A. 2018-19.  
 
 

VI.  INIZIO ATTIVITÀ PER LA REDAZIONE DELLA RACPDS 2018 
 
Il Coordinatore ricorda, nella redazione della relazione annuale della Commissione 
Paritetica, è necessaria la partecipazione degli studenti di ogni CdS; pertanto, invita gli 
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studenti componenti della Commissione Paritetica a coinvolgere più studenti di tutti i CdS 
nella redazione dei quadri a loro assegnati. Suddivide, quindi, la redazione dei quadri come 
segue: 
Quadro A: Prof. Bozzo con gli studenti, 
Quadro B: Studenti, 
Quadro C: Prof Valastro e Prof. Tempesta, 
Quadro D: Prof. Elia e Prof. Rizzo, 
Quadro E: Studenti 
Il termine di consegna delle bozze dei quadri compilati è fissata al 8 Ottobre. Il quadro F 
sarà compilato in maniera condivisa al termine della definitiva versione degli altri quadri. 
 

VII. PIANO DI ATTIVITÀ DI INFORMAZIONE E DIVULGAZIONE SU VISITA 
ANVUR PER DOCENTI, STUDENTI E PTA 

 
Saranno organizzati incontri di informazione sulla visita ANVUR con docenti e studenti e 
personale Tecnico-Amministrativo. È già pronta una bozza del materiale informativo da 
proporre ma si aspetterà di conoscere il piano di incontri dei CEV per la programmazione 
delle riunioni.  
 

VIII. APPROVAZIONE CFU LIBERI SEDUTE LAUREA STRAORDINARIA 
OTTOBRE 

 
La Commissione attribuisce il riconoscimento dei crediti liberi presentati dai Coordinatori dei 
CdL secondo le norme riportate nel Regolamento in vigore. 
 

IX. ATTRIBUZIONE CFU LIBERI NUOVE RICHIESTE 
 
La Commissione attribuisce il riconoscimento dei crediti liberi presentati dai Coordinatori dei 
CdL secondo le norme riportate nel Regolamento in vigore. 
Al Congresso Regionale SCIVAC BASILICATA “Gli anziani aumentano! Anche le loro 
patologie” (6 maggio 2018) viene riconosciuto 0,5 CFU per il CdL LM42 
Alla “Winter school: Tecniche di Monitoraggio invernale della Fauna Alpina omeoterma” A.A 
2016-2017 vengono riconosciuti 3 CFU per il CdL LM42 
Alla “Jornada de bienestar animal” (Sevilla 22/06/2018) non vengono assegnati CFU per 
mancanza di documentazione. 
Il “Corso Base su legislazione, benessere e gestione degli animali impiegati in progetti di 
ricerca sperimentali” (12-13 luglio 2017) non vengono assegnati CFU per mancanza di 
documentazione. 
 

X. PROBLEMATICHE STUDENTI RIPETENTI LM42 
 
Il Cambio di ordinamento del CdL LM42 determinerà alcune problematiche agli studenti 
ripetenti che dovranno entrare in una nuova coorte con materie spostate in anni differenti e, 
di conseguenza, con un numero di CFU per anno diversi da quelli del loro piano di studi. 
Dopo discussione con diverse proposte di soluzioni, sembra che l’unica possibilità, come 
suggerisce la Sig.ra Luisi, sia la firma di ufficio delle materie che non potranno seguire gli 
studenti. 
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XI. ORARI MENSA: RICHIESTE DEGLI STUDENTI 

 
Gli studenti richiedono il cambio di orario della mensa con estensione fino alle 14,30 in virtù 
dei nuovi orari delle lezioni. La proposta viene approvata all’unanimità.  
 

XII. PROBLEMATICHE CALENDARIO ESAMI: RICHIESTE DEGLI STUDENTI 
 
Gli studenti richiedono la possibilità di sostenere gli esami anche nella settimana successiva 
a quella del silenzio didattico di novembre. La Commissione ribadisce quanto già deciso 
cioè che, se pure gli appelli vengono fissati in calendario nell’unica settimana di silenzio 
didattico, gli appelli andranno lasciati aperti nella prima settimana del bimestre successivo. 
 
 
 

XIII. VARIE EVENTUALI SOPRAVVENUTE URGENTI 
 
 
Non essendoci altri argomenti da discutere, alle 13,45 il Coordinatore dichiara chiusa la 
seduta. 
 
       Il Segretario           Il Coordinatore 
Prof.ssa Carmela Valastro     Prof. Pasquale De Palo 
 
 
 
 


